

26 DE NOVIEMBRE, 2014



PRIMERAS PLANAS



ENGORDAN EL IFAI



SENADORES DE EU PIDEN APOYAR CASO AYOTZINAPA



EN MUNICIPIOS, EL MAYOR PROBLEMA DE SEGURIDAD: OSORIO



CÁRDENAS SE VA DEL PRD



CÁRDENAS: "EL PRD YA NO ES ÚTIL AL PAÍS"



CÁRDENAS RENUNCIA AL PRD QUE FUNDÓ EN 1989



PIDE PEÑA NIETO FRENTE COMÚN PARA ERRADICAR VIOLENCIA
CONTRA LA MUJER



ROMPE PISO DE 70 DÓLARES PRECIO DE MEZCLA MEXICANA



ARRIBO DE CAPITALS CAYÓ 66% EN III TRIM



CÁRDENAS DEJA EL PRD



DESVINCULA ALDF SALARIO MÍNIMO DE IMPUESTOS



CÁRDENAS PULVERIZA MÁS A LA IZQUIERDA



¡FURIA!



RENUNCIA CCS AL PRD



RENUNCIA CUAUHTÉMOC CÁRDENAS AL PRD



MAS PROPONE UN PLAN PARA LOGRAR LA INDEPENDENCIA EN 18
MESES

INFORMACIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

Politécnicos suspenden ronda de diálogos

La representación estudiantil de la Asamblea General Politécnica (AGP) decidió suspender la séptima mesa de diálogo hasta una fecha que ellos mismos plantearán, debido a que no llegaron a un acuerdo sobre una carta compromiso que querían firmara el Director General Enrique Fernández Fassnacht. Esta suspensión para los estudiantes no significa el rompimiento del diálogo pero dijeron, es necesario que ante el “abismo” de argumentos, consultar con todos los alumnos. **(El Universal, p. 9)**

Advierte Politécnico; “se acaba el tiempo”. **(Reforma, p. 7)**

Intento de irrupción trunca la mesa de diálogo en el IPN. **(La Jornada, Contraportada y 42)**

Profesores y trabajadores buscarán participar en el congreso politécnico

Integrantes del Movimiento Independiente de Profesores del IPN señalaron en conferencia de prensa que profesores y trabajadores del Instituto buscarán que sus demandas sean atendidas por el nuevo Director y esperan participar de forma equitativa en el Congreso Nacional Politécnico. **(La Jornada, p. 42)**

Los paristas del IPN ubicados en las instalaciones del Centro Interdisciplinario de Ciencias de la Salud, en la Unidad del Casco de Santo Tomás, se metieron a robar a la cafetería que se cerró a raíz del paro, bajo el argumento de “falta de víveres”. **(La Razón, p. 8)**

Acusan profesores retraso en recursos

Recursos por 500 millones de pesos, anunciados por el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) para regularizar plazas docentes no han sido entregados, declaró Guillermo Manuel Escárcega Carrera, profesor de la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica (ESIME) Unidad Zacatenco. El docente, informó que dicho recurso, anunciado por el líder de la sección 60 del SNTE, Bernardo Quezada, no ha llegado. El 16 de octubre, el dirigente sindical informó que junto con las secretarías de Educación Pública y Gobernación, habían realizado un proceso con el cual solucionaban al cien por ciento de los problemas del orden laboral. **(Reforma, p. 7)**

ENED se une al paro por el caso Ayotzinapa

La Escuela Nacional de Entrenadores Deportivos (ENED) está en paro estudiantil de forma indefinida. Los estudiantes buscan iniciar un diálogo con autoridades de la CONADE, la Secretaría de Educación Pública y la Secretaría de Gobernación para que les resuelvan el pliego petitorio presentado la semana pasada a Carlos Acra, Subdirector de la CONADE. **(El Universal, p. 6-Deportes)**

La UAEM, entre las 10 mejores IES de México

La Universidad Autónoma del Estado de México es una de las 10 mejores Instituciones de Educación Superior de nuestro país y por puntuación general, se ubica en la posición 68 de Latinoamérica, según el *QS World University Rankings*. El *University Rankings-Latin America 2014* de QS incluye a las 300 mejores universidades públicas y

RECTORIA

SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

privadas de la región y es publicado anualmente desde 2011, por *Quacquarelli Symonds* (QS), empresa británica especializada en educación y estudios en el extranjero, que publica, igualmente, uno de los tres rankings internacionales más influyentes y ampliamente observados del mundo: *QS World University Rankings*. **(La Crónica, p. 15)**

SEP

Presenta la SEP Telebachillerato Comunitario

El Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, informó que para 2018 en el país habrá siete mil 500 telebachilleratos, lo que permitirá ampliar la cobertura de la Educación Media Superior, sobre todo en zonas de muy alta marginación. Al encabezar la presentación de los Telebachilleratos Comunitarios, en el Palacio de la Educación, como llamó al edificio central de la Secretaría de Educación Pública, reconoció que falta mucho por hacer en materia educativa, “y ciertamente los que estamos conduciendo un proceso educativo integral, que no enseña a los niños nada más a repetir memorísticamente los conceptos, sino que los enseñe a lo que tanto hemos dicho, a aprender a aprender y aprender a vivir”. **(La Jornada, p. 24)**

Paran 4 prepas del GDF por detenciones

Las asambleas estudiantiles de cuatro de las 20 preparatorias del Gobierno Distrito Federal decidieron iniciar, a partir de hoy, paros indefinidos en demanda de la libertad del estudiante Juan Daniel López Dávila, del plantel Iztacalco, detenido durante el enfrentamiento ocurrido el pasado 20 de noviembre en el Zócalo, al término de la megamarcha en solidaridad con los padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos. **(La jornada, p. 40)**

Diario Oficial

La Secretaría de Educación Pública emite la Convocatoria Pública y Abierta 61/2014 dirigida a interesados en ingresar al Servicio Profesional de Carrera para ocupar diversas plazas. **(DOF, p. 1-Cuarta Sección)**

El Consejo Nacional para la Cultura y las Artes y el Instituto Nacional de Antropología e Historia publican la Convocatoria Pública y Abierta dirigida a interesados en ingresar al Servicio Profesional de Carrera para ocupar diversas plazas. **(DOF, p. 115-Cuarta Sección)**

SECTOR EDUCATIVO

Escuela Superior de Música registra director

El músico Cuauhtémoc Rivera Guzmán, Director de la Escuela Superior de Música, fue comisionado desde el 19 de noviembre por el Subdirector General de Educación e Investigación Artísticas, Jorge Gutiérrez, y por instrucciones de la Directora General del INBA, para realizar tareas académicas. **(El Universal, p. 14-Cultura)**

Entregó Miguel Alonso becas a estudiantes de excelencia

Con una inversión de 16 millones 44 mil pesos, el Gobernador de Zacatecas, Miguel Alonso Reyes, encabezó la entrega de 624 becas a estudiantes de excelencia académica para el Ciclo Escolar 2014-2015. Reunido con estudiantes de 12 municipios Alonso Reyes detalló que de las 624 becas, 380 son del Programa *Por los que se quedan* que beneficia a estudiantes de nivel secundaria, con un monto de 11 millones 280 mil pesos y el resto, 244 de Becas Adelante para

preparatoria, con una inversión de 4 millones 764 mil pesos. **(El Sol de México, p. 1 y 4-República)**

Reciben lentes estudiantes de 278 escuelas en Ecatepec

Alumnos de 278 planteles de Educación Básica en Ecatepec, Estado de México, recibieron ayer lentes por parte del ayuntamiento de Ecatepec, el Gobierno del Estado de México y el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) mexiquense, a fin de que corrijan problemas de agudeza visual, contribuir a mejorar el rendimiento académico de los estudiantes y con ello evitar la deserción escolar. **(El Sol de México, p. 7A-Ciudad)**

SNTE /CNTE

CETEG radicaliza acciones por normalistas desaparecidos

Integrantes de la Coordinadora de Trabajadores de la Educación de Guerrero (CETEG) radicalizaron sus acciones y ayer realizaron una jornada de toma de dos edificios de la Secretaría de Educación en Chilpancingo, Guerrero; pintas en la sede de la sección 14 del SNTE y se llevaron al menos siete vehículos del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPC). En este último, los cetegistas que iban con el rostro cubierto y armados con palos, tubos y bombas molotov contaron hasta 43 para que los funcionarios le entregaran las llaves de los autos o de lo contrario incendiarían las instalaciones. Al final se llevaron cuatro autos de los consejeros y tres del personal operativo. Al interior y en la fachada del inmueble realizaron pintas. **(El Universal, p. 14)**

Alumnas normalistas toman caseta y saquean camiones

Unas 20 mujeres, alumnas de la escuela normal "Adolfo Viguri Viguri", en Chilpancingo, Guerrero, saquearon camiones repartidores y cobraron cuotas en la caseta de La Venta, Acapulco. **(Milenio, p. 11)**

Reclaman a la PGR exhumación de restos de entierros recién hallados cerca de Iguala

Ciudadanos reclamaron al Subdirector de la Subprocuraduría de Derechos Humanos de la Procuraduría General de la República, Joaquín Torres Osorno, que su personal permitiera a peritos de la Procuraduría de Justicia del Estado exhumar los cuerpos hallados el domingo pasado en la zona de La Laguna, en Iguala, Guerrero. Reunidos en el salón de la parroquia de San Gerardo, los familiares de desaparecidos reclamaron que ya se había firmado un acuerdo para conformar una comisión de 13 personas que tendría acceso al proceso de exhumación, pero no se respetó, e incluso el personal de la Gendarmería Nacional que acordonó el lugar les impidió el acceso a las fosas. **(La Jornada, p. 7)**

Desestima SNTE lujos de líder en Nayarit

Juan Díaz de la Torre, Presidente Nacional del SNTE, desestimó ayer las acusaciones contra Liberato Montenegro Villa, líder vitalicio de la sección 20 de Nayarit, y aseguró que no tiene ninguna relación con él. "Soy el dirigente de los maestros y no soy la autoridad. La autoridad educativa es la que da las plazas y las comisiones, es la autoridad educativa la que tiene que responder sobre ello", expresó. **(Reforma, p. 2)**

Detectan fallas en docentes

RECTORIA

SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Uno de cada cuatro maestros de escuelas particulares no tiene competencias ni la visión de aprendizaje de sus alumnos, por lo que no existe una diferencia marcada con los profesores de escuelas públicas, aseveró Lorenzo Gómez-Morín, investigador de la FLACSO y asesor de la Fundación SM. De acuerdo con los resultados que arrojó el Estudio Diagnóstico Áreas de Oportunidad del Perfil Docente, elaborado por el Instituto de Evaluación y Asesoramiento Educativo (IDEA), Gómez-Morín señaló: "No hay diferencia entre los maestros de sostenimiento público y los de escuelas privadas, pues los perfiles y resultados del estudio están cerca de la realidad nacional", afirmó. **(Excélsior, p. 2)**

Presentan colección de libros

El Director de la Academia Mexicana de La Lengua, Jaime Labastida Ochoa, y el Presidente Nacional del SNTE, Juan Díaz de la Torre, presentaron al colección El elogio de la educación, consejo de mentes brillantes, trabajo editorial conformado por 15 libros escritos por destacados autores. **(Excélsior, p. 24)**

INFORMACIÓN GENERAL

Habrá orden y nuevo rumbo: EPN

El Presidente Enrique Peña Nieto advirtió que los hechos violentos de Iguala llevan al país a marcar un rumbo que permita a los mexicanos evitar que estos eventos se repitan. Tras encabezar la ceremonia por el Día Internacional de la Eliminación de Violencia contra la Mujer, el Ejecutivo perfiló que mañana podría convocar a Palacio Nacional a fin de concretar acciones para fortalecer a los municipios frente al crimen. **(El Universal, p. 4)**

Cuahtémoc Cárdenas renuncia al PRD

Cuahtémoc Cárdenas renunció ayer de manera irrevocable a su militancia en el PRD. El michoacano fundó hace 25 años ese partido por el que fue tres veces candidato presidencial y dirigente. Explicó que renunció por congruencia y porque tendría que compartir responsabilidad por decisiones tomadas por miopía, oportunismo o autocomplacencia en las que no haya tenido cabida la autocrítica. Horas después de reunirse con la dirigencia nacional del PRD, encabezada por Carlos Navarrete, el ingeniero Cárdenas hizo pública su decisión en una carta enviada al Consejo Nacional. **(El Universal, PP y 6; Excélsior, Nota Relevante; Milenio, Nota Relevante; La Crónica, Nota Relevante)**

Engordan el IFAI

El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) tendrá para el próximo año un aumento en su presupuesto de 46% y creará 138 plazas nuevas. Para 2014, el organismo ejerció una partida de 611.7 millones de pesos, pero en 2015 dispondrá de 893.2 millones, es decir, 281.5 millones más. Cada uno de los cinco comisionados que tenía el IFAI hasta este año ganaba 3.1 millones de pesos anuales antes de impuestos. Ahora, cada uno de los siete recibirá 3.4 millones. El Instituto pasará de tener 441 plazas a 579. Tan sólo en nómina, en 2015, pagará 534 millones de pesos. **(Reforma, Nota Relevante)**

Rompe piso de 70 dólares precio de mezcla mexicana

El precio de la mezcla mexicana de petróleo rompió ayer el piso de 70 dólares por barril, al caer 2.4% para ubicarse en 69.94 dólares, su nivel más bajo en poco más de cuatro años, desde el 23 de septiembre de 2010, cuando cotizó en 68.98 dólares por barril. El crudo tipo Brent y el WTI retrocedieron 1.7 y 2.2% respectivamente. La baja en las cotizaciones se da luego de una falta de acuerdos entre los países miembros de la OPEP y los representantes de

México y Rusia, sobre un recorte en la producción de crudo al que se pretendía llegar antes de la cumbre en Viena, Austria, programada para este jueves. **(El Financiero, Nota Relevante)**

INTERNACIONAL

Alemania elige a mexicano como *Catedrático del año*

El científico mexicano Raúl Rojas fue galardonado como *Catedrático Universitario del Año* por la Asociación de Facultades Universitarias de Alemania (DHV), el segundo premio que recibe en un mes. Rojas, experto en sistemas de inteligencia y robótica, recibió el reconocimiento por ser “un profesional ejemplar tanto en la investigación como en enseñanza”. El científico labora en la Universidad Libre de Berlín, institución que dio a conocer la distinción a través del presidente de la DHV, Bernhard Kempen. **(Milenio, p. 52)**

ONU exige fin de la violencia de género

La Organización de las Naciones Unidas (ONU) exigió ayer el fin de la violencia de género, un problema que afecta a una de cada tres mujeres en el mundo y que, en la mayoría de los casos, tiene lugar en el propio hogar. La violencia contra mujeres y niñas es una pandemia global que destruye vidas, fractura comunidades y frena el desarrollo, señaló el Secretario General de la ONU, Ban Ki-moon, en su intervención durante un acto con motivo del Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres. **(El Universal, p. 21)**

Crece en EU indagación

La tensión racial regresó con fuerza a este suburbio y rápidamente se esparció al resto de Estados Unidos. El descontento por la decisión de un gran jurado de no encausar a un policía blanco por la muerte de un joven afroamericano desarmado desató el lunes por la noche y ayer por la madrugada los peores disturbios raciales en Ferguson, suburbio de San Louis donde fue abatido Michael Brown el 9 de agosto pasado. En las protestas, 12 edificios -la mayoría de ellos pequeños negocios- quedaron en cenizas, al igual que 11 coches, y varios negocios fueron saqueados. **(Reforma, p. 17)**



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	NACIÓN	9

Politécnicos suspenden ronda de diálogos

● El director advirtió que “se agota el tiempo” para salvar el semestre

JULIÁN SÁNCHEZ

—julian.sanchez@eluniversal.com.mx

La representación estudiantil de la Asamblea General Politécnica (AGP) decidió suspender ayer la séptima mesa de diálogo hasta una fecha que ellos mismos plantearán, debido a que no llegaron a establecer un acuerdo sobre una carta compromiso que querían firmara el director general Enrique Fernández Fassnacht.

Esta suspensión —en la mesa en la que se tenía programado que se firmarían los ocho acuerdos alcanzados hasta el lunes, con el fin de dar paso a la discusión del reinicio a clases—, para la representación de estudiantes, no significa el rompimiento al diálogo y señalaron que no se puede continuar con una “comunicación trunca”.

Luego de un receso, que pidieron durante las pláticas de ayer los alumnos en la mesa redactora, en la que se ponían de acuerdo con la autoridad para afinar la carta, la alumna Zamantha López

dijo que al no haber coincidencias para modificar la redacción de este documento y existir un “abismo” de argumentos, decidieron suspender la mesa de redacción y el diálogo, en tanto consultaban con todos los alumnos.

En respuesta, el director del IPN, Fernández Fassnacht, les dijo que deben considerar que se agota el tiempo para, en su caso, poder salvar el semestre, lo cual es cuestión de días.

Sobre el tema, en entrevista por separado, Bernardo Quezada Salas, presidente de la Comisión Ejecutiva de la sección 60 del Politécnico, que concentra a los profesores del Instituto, señaló que “se ve muy complicado” que se recupere el semestre, sobre todo si no existe un acuerdo de cómo puede hacerse.

Subrayó que el tema ha quedado en el aire, “algunos plantean un corrimiento, que se trabaje sábados y domingos, o bien corrimientos de horas o que se trabaje en vacaciones”.

Sostuvo que no los pueden obligar a dar clases, “nosotros no hemos estado en el paro, no dijimos que se cerraran las escuelas y estamos pendientes a que las clases reinicien; inclusive, los maestros convocaron a retomar las clases, o dar clases extramuros, tiene que haber una propuesta donde ambas partes estén de acuerdo,

los académicos aquí tienen que tener voz y voto”.

Los representantes de la Asamblea Nacional Politécnica no respondieron a la alerta que les hizo el director del IPN sobre que el tiempo se agota, luego de que los alumnos declararon suspendida la séptima mesa de diálogo. ●

“Algunos plantean un corrimiento, que se trabaje sábados y domingos, o bien corrimientos de horas o trabajar en vacaciones”

BERNARDO QUEZADA SALAS

Presidente de la Comisión Ejecutiva de la sección 60 del Politécnico

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	NACIÓN	7

Queda sin fecha nuevo encuentro

Advierte Politécnico 'se acaba el tiempo'

Intentan estudiantes ingresar por la fuerza durante el desarrollo la mesa de diálogo

EMILY CORONA

Luego de que estudiantes suspendieran abruptamente la mesa de diálogo con las autoridades del Gobierno y sin fijar una nueva fecha de negociaciones, el nuevo director del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht advirtió que se agota el tiempo.

En su última intervención antes de que se levantara la sesión, Fernández llamó a los estudiantes a tomar en cuenta el poco tiempo que queda para poder salvar el semestre.

"Se nos agota el tiempo para poder en su caso salvar el semestre, es cuestión de días. Yo les pediría que tomaran eso en cuenta", advirtió el director.

Al inicio del diálogo, al tocar el primer punto de la orden del día, Zamantha López indicó que era complicado homogeneizar el documento en el que estaban trabajando, una carta compromiso a ser firmada por el nuevo director general del IPN, por lo que había que capacitar y reflexionar para lograr una buena redacción.

A la mesa de ayer las autoridades llegaron con la idea de firmar los ocho compromisos logrados, pero los estudiantes del diálogo tenían otra idea

y reestructuraron el orden del día, mandando la firma de los acuerdos hasta el final de la agenda prevista sólo antes del inicio de clases.

Antes, dieron lectura a una carta compromiso con la intención de que el nuevo director la firmara para continuar.

Dicha misiva, de varias páginas, integraba los puntos del pliego petitorio y los acuerdos logrados a lo largo de las semanas de negociación entre las autoridades federales y los estudiantes politécnicos.

Sin embargo, unos instantes antes unos 400 estudiantes intentaron dar portazo en el auditorio Alejo Peralta del Centro Cultural Jaime Torres Bodet en Zacatenco, donde han tenido lugar todas las sesiones entre las autoridades y estudiantes.

"Como ESIA no vemos condiciones para que se abrieran las instalaciones. Al final no se concretiza ni cuándo, ni cómo ni dónde", refirió el representante de la ESIA en la Asamblea General Politécnica (AGP), Donovan Garrido.

Consultado por REFORMA, Garrido indicó que algunos estudiantes están inconformes con las decisiones que ha tomado la mesa de diálogo, como la de aceptar la integración del director en la organización preliminar del Congreso Nacional Politécnico (CNP) o abordar la recalendarización del ciclo escolar puesto que, de esto último, la AGP tocó el tema pe-

ro no lo concretó.

Estudiantes de la mesa de diálogo y responsables de seguridad confirmaron que la mesa de diálogo fue levantada tres horas después de iniciada debido a los incidentes que ocurrieron al exterior, antes de que éstos se agudizaran y por el acuerdo de ambas partes.

Los pendientes

Con la suspensión del diálogo aun quedan algunos puntos sin resolver:

- Abordar la firma de la carta compromiso que piden los estudiantes
- Fijar una fecha de regreso a clases
- La recalendarización del ciclo escolar
- El proceso para la publicación en medios oficiales de los acuerdos
- La suscripción por ambas partes de dichos acuerdos

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	CONTRAPORTADA	CP

■ Grupo de jóvenes quiso ingresar al auditorio Alejo Peralta

Intento de irrupción trunca la mesa de diálogo en el IPN

- En la sesión de ayer se esperaba suscribir oficialmente ocho acuerdos
- La redacción y firma de “carta compromiso” generó un desencuentro
- Se nos agota el tiempo para salvar el semestre: Fernández Fassnacht

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	SOCIEDAD Y JUSTICIA	42

• Anuncia la AGP que en cuanto existan condiciones convocará a nueva sesión

Revientan diálogo inconformes con la redacción de la carta final

• “Se nos agota el tiempo para salvar el semestre, es cuestión de días”:
Fernández Fassnacht

EMIR OLIVARES ALONSO

Periódico La Jornada
Miércoles 26 de noviembre de 2014, p. 42

La sesión de diálogo que sería clave para dar solución al conflicto que se vive desde hace ocho semanas en el Instituto Politécnico Nacional (IPN) se reventó luego que un grupo de jóvenes de varias escuelas que seguía desde la Plaza Roja las negociaciones intentó dar un *portazo* para ingresar al auditorio Alejo Peralta de Zacatenco, donde se desarrollaban los trabajos entre los representantes de la Asamblea General Politécnica (AGP) y los del gobierno federal.

En esta mesa de discusión se preveía suscribir oficialmente los ocho acuerdos que dan solución a prácticamente la totalidad de las demandas del movimiento estudiantil, y con ello dar paso a la recalendarización del actual ciclo lectivo, que se ha visto afectado por el paro de labores en las escuelas politécnicas que inició el 30 de septiembre, así como fijar una fecha para la entrega de las instalaciones y el eventual regreso a clases.

Previo al inicio de la sesión, en los corrillos de Zacatenco existía la confianza de que la de ayer podría ser la última y definitiva sesión del diálogo público entre funcionarios federales y representantes estudiantiles.

Pero ante la confianza de la comunidad, los representantes estudiantiles en la mesa de diálogo estaban alerta y al iniciar los trabajos de ayer enviaron un mensaje a la unidad que tal vez vislumbraba lo que venía horas después.

En voz de Froylán Juárez, de la Escuela Superior de Ingeniería y Arquitectura unidad Tecamachalco, la delegación de la AGP llamó a mantenerse “alerta y en guardia”.

“Hemos exhibido ante la sociedad mexicana que la autoridad apuesta a que dentro de los grupos que conformamos al IPN prevalezca la inestabilidad y domine el desconocimiento ante el reclamo al legítimo derecho (...) Éste es el momento exacto en que lucharemos para formalizar la demanda que nos sacó de nuestras aulas y que con mucho esfuerzo hemos logrado.”

Tras el mensaje, se acordó la agenda que iniciaría con la firma de una “carta compromiso” del director general, Enrique Fernández Fassnacht, y terminaría con la suscripción de acuerdos y la discusión del regreso a clases.

Hubo un desencuentro en torno a la carta compromiso que los jóvenes exigen firme el nuevo director del IPN. Para tratar de solucionarlo, se propuso realizar en ese preciso instante una comisión redactora para

alcanzar consensos. Los funcionarios insistieron en que la redacción se realizara en privado; los politécnicos pidieron que fuera ahí, no *en lo oscuro*, a fin de no perder la transmisión de Canal Once. Mientras la comisión trabajaba, la mesa entró en receso.

Al mismo tiempo, en el exterior del recinto se crispaban los ánimos entre los más de 300 integrantes de la comunidad politécnica que seguían el diálogo desde la Plaza Roja. Un sector manifestó su desacuerdo con lo que sucedía en el interior del Alejo Peralta, ya que, dijeron, los representantes de la AGP no están facultados para firmar una “carta compromiso” distinta a la acordada por las asambleas.

Froylán Juárez y César López, representantes de la AGP, salieron a la Plaza Roja a reiterar el llamado a la unidad y pidieron un voto de confianza: “Debemos seguir la lucha para regresar lo más pronto a las escuelas. Evitemos caer en provocaciones. Levantar el paro no significa levantar la lucha (...) Con su apoyo, hoy mismo podemos avanzar en la resolución del conflicto”.

Mientras los politécnicos seguían atentos la argumentación, unas 60 personas –identificadas como parte del CLEP– gritaron que los representantes ante la mesa de diálogo eran “unos vendidos”. Esto generó que otras decenas se sumaran al reclamo y hubo amagos para ingresar por la fuerza al

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	SOCIEDAD Y JUSTICIA	42

auditorio. Mientras los encargados de la seguridad cerraban los accesos, otros llamaban a la medida y defendieron la labor de sus representantes.

Adentro del auditorio la redacción de la carta no avanzaba y los estudiantes solicitaron un receso. La seguridad del recinto fue reforzada, pero no se dijo nada de lo que sucedía en la Plaza Roja.

La noticia llegó después del descanso. La estudiante Zamantha López dijo: “tenemos que suspender la mesa del día de hoy hasta que a la comunidad le agrade la redacción”.

Froylán dirigió un mensaje a la sociedad: “Rechazamos el hecho de que no suscribir los documentos tenga relación directa con que no queramos trabajar o que estemos indispuestos al diálogo. (...) La próxima vez que nos veamos (...) se verá que seguimos trabajando por el bien del IPN”.

Los funcionarios no lo objetaron. Fernández Fassnacht expresó una preocupación: “Se nos agota el tiempo para salvar el semestre, es cuestión de días”.

La AGP señaló que en cuanto estén en condiciones convocarán a la reanudación del diálogo. Ayer, sesionó de manera extraordinaria debido a los desencuentros, incluso, el mismo grupo que truncó la sesión e intentó ingresar a la misma. Trascendió que esta instancia se reunirá el viernes.

(Con información de Arturo Sánchez Jiménez)

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	SOCIEDAD Y JUSTICIA	42

❶ Piden basificación de académicos y ser tomados en cuenta

Profesores y trabajadores buscarán participar en el congreso politécnico

EMIR OLIVARES Y LAURA POY

Profesores y trabajadores del Instituto Politécnico Nacional (IPN) buscarán que su voz y demandas sean conocidas y atendidas por el nuevo director de la casa de estudios, Enrique Fernández Fassnacht, y para participar de forma equitativa en el Congreso Nacional Politécnico.

En conferencia de prensa, integrantes del Movimiento Independiente de Profesores del IPN, que agrupa a 200 docentes de 25 escuelas de nivel medio superior y superior del Politécnico, aseguraron que su principal demanda es la basificación de académicos. Dijeron que en las distintas escuelas hay académicos que aunque cuentan con maestría o doctorado están contratados por interinato o horas a la semana con sueldos bajos.

Argumentaron que en años recientes las autoridades del IPN, “con la anuencia de dirigentes sindicales, han puesto obstáculos a la basificación”.

“No se trata de decir mañana vamos a recuperar el semestre.

En tanto, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) buscará participar en la elaboración de nuevos planes y programas de estudio del IPN como parte de los trabajos del Congreso Politécnico, aseguró Bernardo Quezada Salas, dirigente de la sección 60 de esa casa de estudios, la cual, aseguró, representa a 17 mil 900 académicos y 12 mil 800 trabajadores de apoyo. El dirigente sindical también señaló que “ve muy complicado” la recuperación del semestre escolar, luego de casi dos meses de suspensión de actividades. Advirtió que los docentes no aceptarán una propuesta que no los tome en cuenta.

“No se trata de decir mañana vamos a recuperar el semestre. Nosotros nunca apoyamos el cierre de escuelas y no se puede pedir a los maestros ahora que sacrifiquen vacaciones, fines de semana o que trabajen largas jornadas”.

(Con información de Arturo Sánchez Jiménez)

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	MÉXICO	8

Saquean la cafetería por "falta de víveres"

LOS JÓVENES se metieron en el negocio brincando por una ventana; también se llevaron trastes

Por Jaquelin Coatecatl >
jaquelin.coatecatl@razon.mx

LOS PARISTAS del Instituto Politécnico Nacional (IPN) que mantienen bajo su poder las instalaciones del Centro Interdisciplinario de Ciencias de la Salud, en la Unidad del Casco de Santo Tomás, se metieron a robar la cafetería que se cerró a raíz del paro, bajo el argumento de "falta de víveres".

Noemí Camacho, hija de la concesionaria del negocio, aseguró que los jóvenes saquearon el local, brincándose por una ventana y llevándose productos de sabritas, bimbo y dulces; pero también se llevaron cacerolas, platos de loza, vasos de plástico, así como los cubiertos que se utilizaban para servir la comida.

"Me enteré por redes sociales, alguien escribió muy ofendido que los muchachos se habían metido al auditorio y a la cafetería a robar, entonces fui y revisar la instalación y salieron los muchachos y una joven me dijo que sí, que sí se habían metido

y que lo habían hecho por falta de víveres", explicó.

"Ante mi molestia por el saqueo, dije que hiciera el recuento sobre cuanto se habían llevado y que me lo pagarían, entonces les pregunte ¿quién lo haría, quién pagaría? ya que de los que estaban ahí yo sólo reconocí a dos personas como estudiantes de ese plantel, siendo que yo conozco a la comunidad de ese plantel desde hace dos años y de los que estaban ahí sólo uno se identificó", dijo.

Destacó que unos días después de que estalló el paro, acudieron al local para obsequiar productos percederos a los alumnos que mantenían bajo su resguardo las instalaciones.

"Nos sorprende el robo pues a pesar de la afectación a nuestra economía pues nosotros les obsequiamos conos enteros de huevo, botes de crema, paquetes grandes de salchicha, pan, yogurt y cajas de jitomate, y ahora ellos ahora ellos entraron a la mala al local", aseguró Noemí,

quien al quedarse sin ingresos por la cafetería ahora vende frituras afuera de una secundaria.

Destacó que tan sólo en los insumos regalados y los robados, son pérdidas de entre 10 ó 12 mil pesos.

12

Mil pesos en pérdidas est man las dueñas del negocio

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	NACIONAL	7

Acusan profesores retraso en recursos

EMILY CORONA

Profesores del Instituto Politécnico Nacional (IPN) denunciaron que recursos por 500 millones de pesos, anunciados por el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) para regularizar plazas docentes no han sido entregados.

“Nosotros estamos en espera de los 500 millones de pesos, porque no han llegado. Lo único que nosotros vimos fue una simple cortina de humo para que la base magisterial no haga ningún pronunciamiento”, declaró Guillermo Manuel Escárcega Carrera, profesor de la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica (ESIME) Unidad Zacatenco.

El docente, miembro del Movimiento Independiente de Profesores del IPN, informó que su grupo ha estado trabajando de cerca con quien da las plazas en el Instituto y que dicho recurso, anunciado por el líder de

la sección 60 del SNTE, Bernardo Quezada, no ha llegado.

El 16 de octubre, el dirigente sindical informó que junto con la secretarías de Educación Pública (SEP) y Gobernación (Segob), habían realizado un proceso con el cual solucionaban al 100 por ciento de los problemas del orden laboral, como el pago de promoción docente y el programa de basificación para 2014.

Para dar salida a los puntos, la SNTE presupuestó arriba de 500 millones de pesos.

“Nosotros hemos estado trabajando muy de cerca con quien da las plazas, con quien regula todo esto y pues no ha llegado. No ha llegado hasta el IPN o al menos la parte de capital humano.

“Nos han dicho que posiblemente en enero, que posiblemente en febrero, no tenemos una fecha exacta para subsanar estas demandas”, dijo el integrante politécnico.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	DEPORTES	6

La ENED se une al paro por el caso Ayotzinapa

Futuros entrenadores deportivos buscan un cambio en su institución y con lo ocurrido con los 43 normalistas sienten que es momento de levantar la voz

LUIS MIGUEL HENRÍQUEZ

—luis.enriquez@eluniversal.com.mx

La Escuela Nacional de Entrenadores Deportivos (ENED) está en paro estudiantil de forma indefinida.

Los futuros formadores de atletas de alto rendimiento en México están inconformes por las condiciones en las que actualmente se encuentra la institución educativa en la que se instruyen, y en sí, con todo lo que está sucediendo en el país, sobre todo con el sistema normalista y el caso de los 43 desaparecidos de Ayotzinapa.

Desde el pasado jueves 20 de noviembre, el consejo estudiantil de la ENED, que encabeza el alumno de séptimo semestre, Aldo Papadópus Animas, tomó de manera pacífica las instalaciones de la institución, como protesta por lo que llaman ellos, "la pésima situación que vive el país en el aspecto educativo".

En un comunicado, que está en poder de EL UNIVERSAL, el consejo cita que "la comunidad estudiantil está a favor del movimiento nacional e internacional por Ayotzinapa, de la asamblea Interuniversitaria, así como de las escuelas normalistas del país. Estamos conscientes de la pésima situación que vive el país y creemos que la mala situación de nuestra institución está inserta y es parte de esta problemática", se lee.

El líder de los futuros licenciados en entrenamiento deportivo comenta que se suman a la actual coyuntura que sufre México, tras lo acontecido en Guerrero, "hemos estado dentro de todos los movimientos a favor de los normalistas y vimos que no solamente son ellos, sino que todas las universidades tienen sus problemas, como es el caso del Politécnico y nos identificamos mucho en este mo-

mento, por el proceso que ellos pasaron, y que de alguna manera estamos en ese proceso; entonces es cuando se puede generar un cambio a favor de México, un cambio a nivel educativo, que es la base del país. Somos [estudiantes] los que en un futuro vamos a regir este país y vamos a llevarlo a una mejora".

Por eso surge el movimiento de los entrenadores, "es el momento de exigirse cambio, de buscar una solución a todas las problemáticas. Estamos en una postura firme de no movernos y de no ceder hasta que no tengamos realmente un cambio, porque no se nos ha tomado en cuenta y las autoridades [de la Comisión de Cultura Física y Deporte, Conade] siempre nos han dado largas. Ahora buscamos un cambio de manera pacífica, legal, bien constituida y bien argumentada", sentencia Papadópus.

Y añade, "queremos que se nos haga caso, estamos buscando un cambio a favor, no sólo como institución, sino que lo vemos como un problema de sociedad, nosotros estamos inmersos en el deporte y queremos un cambio ahí, porque es una oportunidad como mexicanos; creemos que tenemos el potencial para desarrollar atletas de alto rendimiento y poder así competir a nivel mundial".

Los estudiantes de la ENED buscan iniciar un diálogo con autoridades de la Conade, la SEP y la Secretaría de Gobernación para que les resuelvan el plego petitorio presentado la semana pasada a Carlos Acra, subdirector de la Comisión de Cultura Física y Deporte. ●

PETICIONES

Inconformidad de estudiantes

- 1 Existen irregularidades administrativas que no han permitido el pleno desarrollo interno y externo de nuestra institución como entidad formadora de entrenadores deportivos.
- 2 Nuestra institución no forma parte del Programa Nacional de Becas ni facilita la movilidad de estudiantes a otras universidades a través de convenios y/o programas.
- 3 En la convocatoria de ingreso a la licenciatura en entrenamiento deportivo, la institución oferta especialidades deportivas y un cupo determinado por especialidad; sin embargo, la institución engaña a algunos aspirantes que finalizan el proceso de selección, y son aceptados, pero no en la especialidad solicitada.
- 4 Formamos parte de una institución deportiva, que no cuenta con las instalaciones adecuadas para nuestra formación como profesionistas.
- 5 Estamos expuestos constantemente, por las necesidades prácticas de nuestra formación académica a lesiones, y no se cuenta con servicio médico eficiente.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	ESTADOS	15

QS WORLD UNIVERSITY RANKINGS

La UAEM, entre las 10 mejores IES de México

■ La Universidad Autónoma del Estado de México es una de las 10 mejores instituciones de educación superior de nuestro país y por puntuación general, se ubica en la posición 68 de Latinoamérica, según el QS World University Rankings.

El University Rankings–Latin America 2014 de QS incluye a las 300 mejores universidades públicas y privadas de la región y es publicado anualmente desde 2011, por Quacquarelli Symonds (QS), empresa británica especializada en educación y estudios en el extranjero, que publica, igualmente, uno de los tres rankings internacionales más influyentes y ampliamente observados del mundo: QS World University Rankings.

La Autónoma mexicana destaca en este ranking con instituciones públicas, como la Universidad Nacional Autónoma de México, el Instituto Politécnico Nacional, la Universidad Autónoma metropolitana, Universidad de Guadala-

ra y la Universidad Autónoma de Nuevo León, y privadas, como el Tecnológico de Monterrey, la Universidad Iberoamericana, el Instituto Tecnológico Autónomo de México y la Universidad de las Américas Puebla.

Cabe destacar que la Autónoma mexicana es la cuarta institución de educación superior, entre públicas y privadas, con mejor reputación académica del país; en este mismo indicador, se ubica en la posición 33 de América Latina.

La Reputación Académica es un elemento básico de todos los conjuntos de rankings QS universitarios y la puntuación para este indicador se calcula sobre la base de los resultados de una gran encuesta mundial de académicos realizada cada año, en la cual se pide a los encuestados que nombren las universidades que perciben con la producción de los mejores trabajos en su propio campo de especialización académica.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	1	26

Crean Observatorio del Derecho a la Educación y la Justicia, en la UIA

La Universidad Iberoamericana informó que con el fin de construir un espacio crítico que informe y opine acerca de las injusticias del sistema educativo mexicano, inició las actividades el Observatorio del Derecho a la Educación y la Justicia, auspiciado por el Sistema Universitario Jesuita (SUJ).

Señaló que, no obstante la reforma educativa, persisten en México muchos pendientes como son las modificaciones a los planes y programas de estudio; la revisión y corrección de materiales y libros editados por la SEP, o el desarrollo y fortalecimiento de programas para grupos marginados, entre muchas otras problemáticas.

El Observatorio, que aportará pronunciamientos públicos con análisis fundamentado, posicionamiento crítico e interrogantes propositivas, se conforma por un grupo sólido de más de 30 investigadores especializados en educación, provenientes del SUJ. El eje central del organismo será el derecho a la educación y la justicia social.

— Redacción

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	ESTADOS	37

Entregan alumnos oficinas de la UAG

■ HÉCTOR BRISEÑO

Corresponsal

Acapulco, Gro., Alumnos de la unidad académica de Medicina de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAG) liberaron las oficinas de la zona sur de esa casa de estudios, que ocuparon durante 24 horas. Las autoridades universitarias prometieron a revisar cada caso de los beneficiarios del programa de becas de manutención de la Secretaría de Educación Pública.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	POLÍTICA	24

Presenta la SEP telebachillerato comunitario

LAURA POY SOLANO

Ante un déficit de cobertura de 26 por ciento entre zonas rurales y urbanas con acceso a educación media superior, la Secretaría de Educación Pública (SEP) presentó el telebachillerato comunitario, una nueva modalidad educativa con la que se buscará atender a 360 mil jóvenes de comunidades aisladas y en contexto de pobreza para el año 2018.

Rodolfo Tuirán Gutiérrez, subsecretario de Educación Media Superior, reconoció que en el ciclo escolar 2012-2013 sólo 44 de cada 100 egresados de secundaria en el ámbito rural tuvieron acceso a una oferta de educación media superior, frente a 77 por ciento de quienes viven en zonas urbanas.

Al respecto, el secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor, informó que con una inversión de 350 millones de pesos, este año se fortaleció la cobertura de educación media superior en las zonas rurales, donde actualmente se atiende a 40 mil estudiantes de telebachillerato comunitario en mil 751 planteles en todo el país, aunque la meta, dijo, es alcanzar los 7 mil 500 centros escolares.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	CIUDAD	40

Paran 4 *prepas* del GDF por detenciones

ALEJANDRO CRUZ FLORES

Las asambleas estudiantiles de cuatro de las 20 preparatorias del Gobierno Distrito Federal decidieron iniciar, a partir de hoy, paros indefinidos en demanda de la libertad del estudiante Juan Daniel López Dávila, del plantel Iztacalco, detenido durante el enfrentamiento ocurrido el pasado 20 de noviembre en el Zócalo, al término de la megamarcha en solidaridad con los padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos.

Los planteles que no tendrán actividades son Iztacalco, Álvaro Obregón, Miguel Hidalgo y Tlalpan 1, informaron profesores y el Sindicato de Trabajadores del Instituto de Educación Media del Distrito Federal.

Las asambleas estudiantiles en los demás planteles continuarán durante este día, además de que los padres de López Dávila, quien se encuentra recluido en un penal de máxima seguridad del estado de Veracruz, convocaron a una marcha del Monumento a la Revolución a la Secretaría de Gobernación, la cual se realizará a partir de las 14 horas, para exigir la liberación de los detenidos el 20 de noviembre.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	1	2

Acumula científico mexicano dos premios en un mes

BERLÍN. El científico mexicano Raúl Rojas fue galardonado como "Catedrático Universitario del Año" por la Asociación de Facultades Universitarias de Alemania (DHV), el segundo premio que recibe en el último mes.

Rojas, experto en sistemas de inteligencia y robótica, recibió el nuevo premio por ser "un profesional ejemplar tanto en la investigación como en la enseñanza".

"Creo que lo que le gustó al jurado fue que no sólo ofrezco cursos en diversas áreas, sino también lo combinamos con la fabricación de algún instrumento o robot que le da vida y cuerpo a lo aprendido", dijo en entrevista.

De esa manera los estudiantes aprenden a trabajar en equipo y a resolver problemas, como si ya estuvieran trabajando en la industria, explicó.

El científico labora en la Universidad Libre de Berlín, institución que dio a conocer este martes la distinción a través del presidente de la DHV, Bernhard Kempen.

El catedrático de Inteligencia Artificial y Robótica se encuentra a la fecha en la Universidad de Princeton en año sabático.

El premio de Catedrático Universitario del Año está dotado con 10 mil euros y será entregado el próximo 23 de marzo. **NOTIMEX**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	REPÚBLICA	4

Entregó Miguel Alonso becas a estudiantes de excelencia

El Sol de Zacatecas

ZACATECAS, Zac. (OEM-Informex).- Con una inversión de 16 millones 44 mil pesos, el gobernador Miguel Alonso Reyes encabezó la entrega de 624 becas a estudiantes de excelencia académica para el ciclo escolar 2014-2015.

Reunido con estudiantes de 12 municipios Alonso Reyes detalló que de las 624 becas 380 son del Programa "Por los que se quedan" que beneficia a estudiantes de nivel secundaria, con un monto de 11 millones 280 mil pesos y el resto, 244 de "Becas Adelante", para preparatoria, con una inversión de 4 millones 764 mil pesos.

El mandatario estatal refirió que el Programa "Por los que se quedan", que nació en el estado y se extiende a 20 entidades más, beneficia a estudiantes de secundaria con un bono mensual de mil pesos, mientras que "Becas adelante", otorga a alumnos de nivel preparatoria, la cantidad de mil 200 pesos.

La Fundación BBVA Bancomer, a través de sus programas apoya a alumnos de alto rendimiento académico de comunidades de origen migrante para que continúen sus estudios y para ello los becarios deben mantener un promedio mínimo de 8.5.

En este contexto el titular del Ejecutivo afirmó que su Gobierno trabaja para mantener un vínculo cercano con la comunidad migrante a través de los programas 3x1, 2x1 Productivo y 1x1 Humanitario.

Además aseguró que se continúa con el trabajo en el estado para dar mayores oportunidades de empleo y de desarrollo a fin de reducir los índices migratorios.

Luz del Carmen Martínez, alumna de informática en el municipio de Valparaíso, se dijo orgullosa de contar con una beca que ha logrado mantener gracias a su promedio de 9.7, la cual la impulsa a continuar con su sueño de convertirse en maestra.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	CIUDAD	7

Reciben lentes estudiantes de 278 escuelas en Ecatepec

■ En el municipio hay 19 mil 915 habitantes con debilidad visual

POR GERARDO CAMPOS

Alumnos de 278 planteles de educación básica recibieron ayer lentes por parte del ayuntamiento de Ecatepec, el Gobierno del Estado de México y el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) mexiquense, a fin de que corrijan problemas de agudeza visual, contribuir a mejorar el rendimiento académico de los estudiantes y con ello evitar la deserción escolar.

Los anteojos repartidos fueron 3 mil 180 lentes a igual número de estudiantes de dichos colegios.

El presidente municipal de Ecatepec, Pablo Bedolla López, y su esposa la titular del DIF Ecatepec, Verónica Guiscafré, en compañía de diversas autoridades educativas, encabezaron el reparto de esos apoyos para beneficio de niñas y niños, ya que de acuerdo a cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía en ese municipio hay 19 mil 915 habitantes con debilidad visual, siendo

la segunda discapacidad que más afecta a los mexicanos.

Al respecto, la titular del DIF Ecatepec mencionó que "es muy importante, como maestros, que se detecte a quiénes son los que necesitan lentes, porque gran parte del aprendizaje depende de la vista; de igual forma invitó a los padres de familia que chequen no sólo a los niños de primaria, sino desde preescolar, para garantizar el desarrollo integral de los ecatepequenses.

Miles de educandos, que se dieron cita en la explanada municipal de San Cristóbal Centro, recibieron anteojos modernos con colores originales, hechos con material flexible que proporciona una mayor durabilidad y diseñados especialmente para cubrir las necesidades específicas de cada uno de los beneficiados; mismos que previamente recibieron la visita en sus instituciones, de médicos especializados quienes determinaron si existía algún padecimiento visual.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	ESTADOS	38

Suspenden clases en Tabasco por lluvias

RENÉ ALBERTO LÓPEZ

Corresponsal

Villahermosa Tab., Las autoridades educativas del estado suspendieron clases este miércoles en todos los niveles ante la entrada del frente frío 14, que podría generar lluvias intensas. La dirección de Protección Civil del estado alertó a la población, principalmente a quienes viven a orillas de ríos y en zonas bajas. Se instalaron 90 bombas para desalojo de agua y la Coordinación Estatal de Agua y Saneamiento desazolvó drenajes. La Comisión Nacional del Agua (Conagua) reportó que el fenómeno meteorológico podría generar vientos de norte fuertes con rachas de 80 kilómetros por hora y precipitaciones de 75 a 15 milímetros en las regiones Sierra y Chontalpa. La presa Peñitas desfoga 800 metros cúbicos por segundo y los niveles de los ríos se mantienen por debajo del límite, informó la Conagua.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	ESTADOS	37

Escuelas de Durango quitarán prestaciones

SAÚL MALDONADO

Corresponsal

Durango, Dgo., Unos 200 intendentos de varias escuelas primarias se plantaron ayer en la plaza Cuarto Centenario de la ciudad de Durango y denunciaron que la Secretaría de Educación del Estado les canceló vacaciones e incapacidades desde octubre como “ensayo” para las reformas que entrarán en vigor en 2015. Los afectados dijeron que están “cansados” de que las autoridades educativas estatales hagan experimentos con ellos. “No vamos a permitir que nos quiten los derechos que ya tenemos. Las reformas, más que educativas, son laborales”, dijo Jesús Zamora Ortiz, uno de los inconformes.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	NACIÓN	14

Ceteg radicaliza acciones por normalistas desaparecidos

● Ayer tomaron dos edificios de la Secretaría de Educación

**ALBERTO MORALES Y
JUAN CERVANTES**

Enviado y Corresponsal
—alberto.morales@eluniversal.com.mx

Chilpancingo, Gro.—Integrantes de la Coordinadora de Trabajadores de la Educación de Guerrero (Ceteg) radicaliza-

ron sus acciones y ayer realizaron una jornada de toma de dos edificios de la Secretaría de Educación local; pintas en la sede de la Sección 14 del SNTE y se llevaron al menos siete vehículos del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPC).

En este último, los cetegistas que iban con el rostro cubierto y armados con palos, tubos y bombas molotov contaron hasta 43 para que los funcionarios le entregarán las llaves de los autos o de lo contrario incendiarían las instalaciones.

Al final se llevaron cuatro au-

tos de los consejeros y tres del personal operativo. Al interior y en la fachada del inmueble, los maestros de guerrero realizaron pintas con los mensajes: "No habrá elecciones en Guerrero", "Nos faltan 43" y "Fuera Peña Nieto". Marisela Reyes, presidente del Consejo del IEPC, dijo que van a presentar una denuncia de hechos ante el Ministerio Público para que inicie las indagatorias correspondientes por robo de vehículos. Las tomas son parte de las acciones para exigir la localización con vida de los normalistas de Ayotzinapa. ●

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	POLÍTICA	11

Se llevan autos Maestros disidentes vandalizan inmuebles

Rogelio Agustín y Víctor Hugo
Michel/México

Maestros disidentes arremetieron a pedradas contra el edificio de la sección 14 del SNTE, tomaron las instalaciones de carrera magisterial y se llevaron diez vehículos del Instituto Electoral y Participación Ciudadana.

Los profesores tomaron las instalaciones de carrera magisterial en la colonia Margarita Viguri, en Chilpancingo.

Los activistas de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero salieron de su campamento ubicado del Zócalo.

Explicaron que la protesta forma parte de las acciones encaminadas a reclamar la presentación con vida de los 43 normalistas rurales de Ayotzinapa.

Casi de manera simultánea, más maestros hicieron acto de presencia en el edificio que alberga la sección 14 del SNTE, donde desalojaron a los trabajadores y lanzaron piedras contra los ventanales, rompiendo los cristales de la fachada principal.

Más tarde, otro grupo disidente arribó a las instalaciones del IBPC, de donde sustrajeron diez vehículos oficiales que se llevaron a su campamento.

En tanto, en Acapulco, unos 250 vendedores ambulantes marcharon sobre la costera Miguel Alemán para exigir que haya paz en el puerto y pedir a los turistas que vengan a este destino turístico.

Los manifestantes marcharon desde la glorieta de La Diana hasta el Asta Bandera con cartulinas en las que piden a los visitantes regresen.

Los comerciantes ambulantes, meseros, vendedores, parianeros y restauranteros exigieron que ya no haya hechos de violencia, como los ocurridos el 26 y 27 de septiembre en Iguala. M

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	POLÍTICA	11

Continúan las protestas en Guerrero

Alumnas normalistas toman caseta y saquean camiones

Javier Trujillo, Rogelio Agustín y Víctor Hugo Michel/**Guerrero**

Unas 20 mujeres, alumnas de la escuela normal Adolfo Viguri Viguri, en Chilpancingo, Guerrero, saquearon camiones repartidores y cobraron cuotas en la caseta de La Venta, Acapulco.

Durante cuatro horas, las estudiantes, quienes iban con el rostro cubierto, tomaron las garitas y

cobraron a los automovilistas, camiones y transporte de carga para dejarlos pasar.

Pararon un tráiler de Coca Cola y bajaron cajas y paquetes de bebidas para subirlos al autobús en el que viajaban, lo mismo sucedió con otras unidades.

ACCIDENTE

Alrededor de las 15:00 horas, una camioneta en la que viajaban 12

estudiantes del Centro Regional de Educación Normal, de Iguala, chocó contra un tráiler en Chilpancingo dejando nueve lesionados.

Los jóvenes fueron trasladados al hospital general Raymundo Abarca Alarcón, en la capital guerrerense.

De los nueve heridos tres son reportados graves, ya que quedaron prensados entre la cabina y la parte trasera del tráiler. M

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	POLÍTICA	7

• Más protestas de la Ceteg en Chilpancingo; se llevan vehículos de consejeros electorales

Reclaman a la PGR exhumación de restos de entierros recién hallados cerca de Iguala

**SERGIO OCAMPO Y HÉCTOR
BRISEÑO**

Corresponsales

Iguala, Gro.

Ciudadanos reclamaron al subdirector de la Subprocuraduría de Derechos Humanos de la Procuraduría General de la República, Joaquín Torres Osorno, que su personal permitiera a peritos de la Procuraduría de Justicia del Estado exhumar los cuerpos hallados el domingo pasado en la zona de La Laguna, al poniente de la cabecera municipal de esta localidad.

Reunidos en el salón de la parroquia de San Gerardo, los familiares de desaparecidos reclamaron que ya se había firmado un acuerdo para conformar una comisión de 13 personas que tendría acceso al proceso de exhumación, pero no se respetó, e incluso el personal de la Gendarmería Nacional que acordonó el lugar les impidió el acceso a las fosas.

Cerca de las 16 horas, los familiares y Miguel Jiménez Blanco, representante de la Unión de Pueblos y Organizaciones del Estado de Guerrero, pretendieron ingresar en el lugar, pero los efectivos de la Gendarmería lo impidieron de nuevo. Los ciudadanos optaron por permanecer allí.

Horas antes, en Chilpancingo, integrantes de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en Guerrero (Ceteg) efectuaron nuevas protestas que incluyeron la visita a

varias oficinas de gobierno y del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación.

Primero se presentaron en las instalaciones del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana, donde solicitaron las llaves de los vehículos de los funcionarios, pero no se les hizo caso; entonces advirtieron que los quemarían.

Pasaron algunos minutos. Uno de los dirigentes, bomba molotov en mano, se dirigió a los automóviles y comenzó a contar: "Uno, dos, tres..."; cuando llegó al número 30 el consejero electoral René Vargas le gritó que el auto era suyo y le entregó las llaves. Otros cuatro consejeros, incluida la presidenta Marisela Reyes Reyes, siguieron el ejemplo. En total se llevaron cinco automóviles Jetta y dos camionetas del personal operativo.

Algunos activistas pintaron en el inmueble. "Ni se les ocurra andar impulsando elecciones hasta que no aparezcan con vida los 43 compañeros estudiantes de la Normal de Ayotzinapa", advirtieron.

Antes, en otra "visita" a la dirección de Carrera Magisterial de la Secretaría de Educación en Guerrero (SEG), desalojaron al personal, tiraron al piso la documentación de los escritorios y quemaron una lona.

Otros contingentes se trasladaron a la sede de la sección 14 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, donde el secretario Hilario Ruiz Estrada presidía una conferencia por Internet; los manifestantes ingresaron en el auditorio y corearon: "Charros, intégrense a la lucha",

luego hicieron pintaron consignas y rompieron algunos cristales. Nervioso y temblando, Ruiz Estrada gritaba: "¡Hay que enfrentar a esos cabrones!", pero nadie le hizo caso.

Los contingentes de la Ceteg también acudieron a la Subsecretaría de Finanzas de la SEG, desalojaron a los empleados y los hicieron pasar por una valla de maestros, quienes les gritaban: "¡Traidores, únense a la lucha!" Luego hicieron pintas relativas al movimiento por los desaparecidos de Ayotzinapa.

"No nos vamos a rendir"

En Acapulco, unas 400 personas, la mayoría estudiantes de la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos de Ayotzinapa y familiares, se reunieron en el parque frente al asta bandera, donde efectuaron un acto cultural y pidieron el apoyo de la sociedad, porque "no nos vamos a rendir", expresó uno de los padres.

Horas antes, en el mismo puerto, integrantes de la comisión política del Movimiento Popular Guerrerense llamaron a desconocer al alcalde Luis Walton Aburto e instaurar un poder popular a partir del 29 de diciembre.

Efraín Rey Fuentes López, uno de los líderes, señaló que del ayuntamiento se hará cargo una asamblea permanente hasta que se nombre un concejo y desaparezcan los poderes del alcalde Luis Walton, como parte de las acciones por la desaparición de los 43 normalistas y las contradicciones en que ha caído la investigación del Estado.

El dirigente del Frente de



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	POLÍTICA	7

Organizaciones Democráticas del estado, Bertoldo Martínez Cruz, dijo: “Ya desconocimos al gobierno de Ángel Aguirre, ahora no existe interlocución con el gobernador interino Rogelio Ortega Martínez”, negó que la autoridad estatal se haya reunido con familiares de desaparecidos.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	NACIONAL	2

Desestima SNTE lujos de líder en Nayarit

SONIA DEL VALLE

Juan Díaz de la Torre, presidente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), desestimó aver las acusaciones contra Liberato Montenegro Villa, líder vitalicio de la sección 20 de Nayarit, y aseguró que no tiene ninguna relación con él.

“Mi relación con la dirigencia de la sección 20 es con el maestro Antonio Carrillo y su comité; él (Liberato) no es el dirigente”, respondió en entrevista.

“Liberato no es líder de la sección 20, el líder es Antonio Carrillo; Liberato fue dirigente”, insistió.

Cuestionado sobre si Montenegro tiene algún poder de decisión en el magisterio nayarita, Díaz dijo desconocerlo.

“Los dirigentes formales y legales son con quienes tenemos relación, no

con Liberato”, expresó.

REFORMA publicó que, de 2011 a la fecha, Montenegro ha cobrado -sólo de la nómina- 5.7 millones de pesos por ser comisionado sindical del SNTE.

Actualmente tiene una plaza de supervisor de secundarias técnicas en la zona 6 en Nayarit, cargo que le permite obtener cerca de 100 mil pesos mensuales.

Sin embargo, Montenegro tiene años que no se para en una escuela de la entidad ni mucho menos en la supervisión escolar a la que está adscrito.

En la nómina magisterial están también sus hijos Arturo, Gerardo, Jorge Anibal y Tania, quienes ocupan plazas de maestros sin dar clases.

Junto con sus cuatro hijos, Montenegro concentra 17 plazas.

Al respecto, el dirigente magisterial aseguró no ser la autoridad para hablar sobre los señalamientos contra el docente.

“Soy el dirigente de los maestros y no soy la autoridad. La autoridad educativa es la que da las plazas y las comisiones, es la autoridad educativa la que tiene que responder sobre ello”, expresó Díaz.

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	NACIONAL	2

Detectan fallas por igual en docentes

Sin competencias, uno de cada cuatro maestros de escuelas privadas, según experto de la FLACSO

POR LILIAN HERNÁNDEZ

lilian.hernandez@ginim.com.mx

Uno de cada cuatro maestros de escuelas particulares no tiene competencias ni la visión de aprendizaje de sus alumnos, por lo que no existe una diferencia marcada con los profesores de escuelas públicas, aseveró Lorenzo Gómez-Morín, investigador de la FLACSO y asesor de la Fundación SM.

De acuerdo con los resultados que arrojó el *Estudio Diagnóstico. Áreas de Oportunidad del Perfil Docente*, elaborado por el



No hay diferencia entre los maestros de sostenimiento público y los de escuelas privadas, pues los perfiles y resultados del estudio están cerca de la realidad nacional.”

LORENZO GÓMEZ-MORÍN, INVESTIGADOR DE LA FLACSO

Instituto de Evaluación y Asesoramiento Educativo (Idea), Gómez-Morín señaló:

“No hay diferencia entre los maestros de sostenimiento público y los de escuelas privadas, pues los perfiles y resultados del estudio están cerca de la realidad nacional”, afirmó.

Esa debilidad que tienen los profesores, según el estudio, también radica en la falta de capacitación, pues sólo entre 15 y 23% de los docentes ha

alcanzado un nivel ejemplar o maduro en sus prácticas de enseñanza, mientras que 62% aún se ubica en niveles incipientes o en desarrollo.

En el *Estudio Diagnóstico* que elaboró Idea participaron cerca de cinco mil docentes de 743 colegios privados, con el objetivo de mostrar las áreas donde presentan más fallas, así como sus fortalezas en las prácticas docentes para mejorar el aprendizaje de sus alumnos.

Al hacer una comparación por nivel educativo, los profesores de preescolar son los que demostraron tener menos competencias y una visión de aprendizaje de los alumnos más tradicional que los de primaria y secundaria, ya que enfocan sus esfuerzos en los contenidos de estudio y “emplean estrategias determinadas por la tradición y por el interés en el logro de un producto específico”.

También criticó que gran parte de las deficiencias de los docentes en escuelas públicas y privadas se debe al “escaso” apoyo a la formación continua, pues “México ha abandonado a los docentes, que se han convertido en carne de cañón o en héroes anónimos”, ya que sólo seis de cada 10 profesores han tomado cursos de actualización y formación.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	NACIONAL	24

Maestros, clave para un país mejor: SNTE

El presidente nacional del SNTE, Juan Díaz de la Torre, presentó la colección *El Elogio de la Educación. Consejo de Mentes Brillantes*, trabajo editorial conformado por 15 libros, escritos por igual número de prestigiosos autores como Mario Vargas Llosa y Giovanni Sartori, con el propósito de coadyuvar a la formación de los docentes.

Díaz de la Torre destacó que con la colección “los maestros queremos contribuir a fomentar y recuperar el aprecio por el valor de la buena conducta, el comportamiento cívico, el

ejercicio responsable de los derechos y los deberes de los ciudadanos, así como consolidar la convivencia pacífica y la construcción de una sociedad civil participativa”.

Dijo que los maestros se asumen como un factor esencial de cambio hacia un mejor país.

“Como trabajadores de la educación, como ciudadanos, nos duele y nos indigna la injusticia, de la misma manera que nos duele y nos indigna su utilización facciosa. Lo que no compartimos es la pobreza conceptual, filosófica, cultural y estratégica de la violencia.”

OPINIÓN

SEP

Mauricio Flores. Gente detrás del dinero, Ayotzinapa Nomic's

Tablets, el “compló”. Pues que las tres grandes empresas distribuidoras de equipo de cómputo y tecnología de la información (entre ellas *Mainbit* de Antonio Sánchez), están por difundir la presunta “mano negra” en la licitación de 1.3 millones de tabletas digitales (*tablets*) para estudiantes de 5º año de primaria y secundaria en 12 entidades -entre ellas Estado de México, DF, Colima y Puebla- que organiza Emilio Chuayffet en la Secretaría de Educación Pública. Y se apoyarán de una presunta filtración desde Intel, que aquí dirige Scott Overson, que vendería 12% más baratos sus procesadores a IUSA Medición de Carlos y Alejo Peralta. Y es que con tales descuentos, dirán, no hay manera de competir en ese programa de Educación Pública Digital. **(La Razón, p. 22)**

Frentes políticos

Al traste. Para recuperar el semestre en el IPN deben participar profesores e investigadores de esa casa de estudios, pues es una tarea que se ve muy complicada, afirmó Bernardo Quezada Salas, Presidente de la Comisión Ejecutiva de la sección 60. Froylán Flores Matus, estudiante de posgrado del IPN e integrante de la mesa de negociación con las autoridades de la Secretaría de Educación Pública, señaló que se han concretado 8 de 10 acuerdos propuestos por la Asamblea Nacional Politécnica. Penoso lo que han tenido que aguantar los representantes gubernamentales en estas mesas: insultos, faltas de respeto. Pero, bueno, no taita quien diga que los politécnicos han sido ejemplares. No los han escuchado. **(Excélsior, p. 15)**

Carlos Martínez García, A rostro descubierto

En otro espacio estudiantil, en el Instituto Politécnico Nacional (IPN), se está forjando ejemplarmente la exigencia de rendición de cuentas a los funcionarios, la transparencia que debe ser norma para quien tenga un puesto directivo en la institución. **(La Jornada, p. 26)**

La esquina

Cuando todo parece listo para terminar con el paro estudiantil en el IPN, aparecen un nuevo pretexto y una nueva posposición. Tal parece que hay un grupo ahí que sólo quiere prolongar el conflicto, porque no le interesa la comunidad politécnica. El movimiento desde hace rato ganó claramente, hasta perdón les pidieron. Es hora de volver a la actividad académica. **(La Crónica, PP)**

¿Será?

Con gran afluencia en la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior y con la confianza del Presidente Enrique Peña Nieto, José Narro Robles, Rector de la UNAM, fue el encargado de notificarle a Enrique Fernández Fassnacht su elección como Director del Politécnico. **(24 Horas, p. 2)**

Alberto Montoya. Día hábil

Vámonos: En el IPN se agota el tiempo y una miserable carta atoró el acuerdo para volver a clases. **(Ovaciones, p. 2)**

Antonio Navalón. Puntos sobre las íes, *Visión confusa*

Conforme veo pasar los días y las horas y observo momento y situaciones que me recuerdan en mucho sentido a otros cambios históricos como el que estamos viviendo, me sorprende, por ejemplo, la petición de perdón –como si fuera el Papa Francisco- por parte del nuevo Director del IPN por todo aquello que no hayamos podido entender del movimiento del Politécnico. **(Reporte Índigo, p. 3)**

Carlos Ornelas, *IPN: tan cerca, tan lejos*

Fernández Fassnacht se sacó un tigre con muchas rayas en la rifa. Recibe una institución en turbulencia, en un contexto externo muy convulso y con un Congreso Politécnico encima. Éste pienso, será como aquellos en la UNAM: foros para echar y expiar culpas, no para encontrar soluciones. A pesar de todo, hay que desear que tenga éxito. El IPN merece una pauta de reflexión. **(Excélsior, p. 15)**

SNTE/CNTE

Enrique Aranda. De naturaleza política

Nada tampoco, cuando no sea dejar hacer y dejar pasar (cuanto los supuestos o reales estudiantes y maestros-vándalos de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero, la impresentable CETEG) han venido realizado en la sureña entidad —de interrupción de actividades escolares hasta incendiado de sedes gubernamentales y/o partidistas— desde que el debate político se trasladó a la capital del país para, en un nada despreciable movimiento, intentar cargar al Gobierno federal lo que, en su origen, no es más que un producto de la corrupción y descomposición de la izquierda perredista. **(Excélsior, p. 26)**

El correo ilustrado

Profesores del Colegio de Bachilleres manifestamos total repudio a la Reforma Educativa emprendida por el Gobierno federal, por su carácter contrario a los derechos legales y laborales adquiridos por los docentes. Asimismo, rechazamos la opinión que Sylvia Ortega Salazar, Directora General del COLBACH, ha externado varias veces en la prensa nacional acerca del abandono y bajo rendimiento escolar de nuestros alumnos y alumnas. **(La Jornada, p. 2)**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	NEGOCIOS	22

» GENTE DETRÁS DEL DINERO

Ayotzinapa
Nomic'sPor **Mauricio
Flores**

mflores37@yahoo.es

Si se calcula que las "pacíficas" tomas de casetas de cobro afectaron en 900 millones de pesos los ingresos de CAPUFE, al mando de **Benito Neme**, y si los grupos de protesta "recuperaron" una tercera parte de ello a través de "boteo", 300 millones de pesos habrían financiado 6 años a la Normal Rural Raúl Isidro Burgos (Ayotzinapa) que dirige **José Luis Hernández**.

↓ **Tablets, el "complot"**. Pues que las tres grandes empresas distribuidoras de equipo de cómputo y tecnología de la información (entre ellas Mainbit de Antonio Sánchez), están por difundir la presunta "mano negra" en la licitación de 1.3 millones de tabletas digitales (tablets) para estudiantes de 5 año de primaria y secundaria en 12 entidades -entre ellas Edomex, D.F., Colima y Puebla- que organiza **Emilio Chuayffet** en la SEP. Y se apoyarán de una presunta filtración desde Intel, que aquí dirige **Scott Overson**, que vendería 12% más baratos sus procesadores a Iusa Medición de **Carlos y Alejo Peralta**. Y es que con tales descuentos, dirán, no hay manera de competir en ese programa de educación pública digital.

EXCELSIOR
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	NACIONAL	15



FRENTE POLÍTICOS

V Altraste. Para recuperar el semestre en el IPN deben participar profesores e investigadores de esa casa de estudios, pues es una tarea que se ve muy complicada, afirmó **Bernardo Quezada Salas**, presidente de la Comisión Ejecutiva de la sección 60. **Froylán Flores Matus**, estudiante de posgrado del IPN e integrante de la mesa de negociación con las autoridades de la SEP, señaló que se han concretado ocho de 10 acuerdos propuestos por la Asamblea Nacional Politécnica. Penoso lo que han tenido que aguantar los representantes gubernamentales en estas mesas: insultos, faltas de respeto. Pero, bueno, no falta quien diga que los politécnicos han sido ejemplares. No los han escuchado.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	OPINIÓN	26

A rostro descubierto

CARLOS MARTÍNEZ GARCÍA

con los padres y familiares de los desaparecidos.

La ciudadanía está dando dignas lecciones de civilidad y espíritu democrático. La marcha del 20 de noviembre contra la desaparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa fue un dolido clamor contra las fuerzas que se conjuntaron para llevarse a los normalistas. La sociedad civil tomó las calles y las llenó de exigencias a un sistema, y su clase política de todos los signos partidarios, que está muy alejado de la justicia que constitucionalmente debe impartir.

Los contingentes formados por ciudadanos y ciudadanas de muy diversas condiciones sociales, económicas, religiosas y preferencias políticas se comportaron de forma ejemplar. Cuando aparecieron los enmascarados, con firmeza, pero sin agresiones, se comenzó a generalizar la exigencia de que los embozados se descubrieran el rostro. Algunos cumplieron con la exigencia, otros se alejaron al percatarse que no eran bienvenidos en la marcha.

Ante la oscuridad de la ignominia perpetrada contra los normalistas de Ayotzinapa la ciudadanía camina, exige, muestra su profunda indignación a rostro descubierto. Miles y miles así lo hicieron en el centro simbólico de la nación, el Zócalo. Otros tantos, o más, que no pudieron llegar a la plaza por encontrarse copada de gente, también dieron la cara y mostraron valiente solidaridad

Los enmascarados, sean infiltrados o no, actuaron en sentido contrario a la multitudinaria demostración que partió de distintos puntos de la ciudad para coincidir en el Zócalo. Gran parte de los millares que abarrotaron el lugar se había retirado cuando se desató la zacapela entre embozados y granaderos y policías federales. Los del rostro cubierto, con sus acciones, sabotearon la combativa y pacífica marcha que desbordó las arterias de la capital mexicana. Por su parte, los granaderos y policías federales arremetieron contra algunos de quienes los atacaban, pero también se lanzaron a golpear y detener a personas que nada tuvieron que ver con el contingente de caras cubiertas.

En muchos medios la noticia fue el enfrentamiento en el Zócalo, y pasó a segundo plano la memorable marcha ciudadana que alcanzó una intensidad solamente comparable con la del silencio en 1968. En esta última los estudiantes decidieron marchar en silencio para evidenciar el control autoritario del régimen presidencialista encabezado por Gustavo Díaz Ordaz. La del pasado 20 de noviembre, conformada por impactantes ríos humanos, se caracterizó por la decisión abrumadoramente mayoritaria de dar la cara, y así aislar las intenciones de unos cuantos que se cubren por tener intereses ajenos a la indignación que muestra la cara y confronta los desmanes de la clase política gubernamental.

La política del rostro descubierto también ganó espacios cuando atajó a unos cuantos encapuchados que buscaron afanosamente ocupar violentamente la rectoría de la UNAM. Los y las estudiantes que protestaron contra las incursiones policiacas en el campus y defendieron la autonomía de la institución rechazaron vigorosamente al grupo enmascarado que buscó aprovechar la movilización estudiantil para introducirse en la rectoría y hacer destrozos dentro del edificio. Hubo señalamientos sobre que los muy pocos con intenciones de tomar el emblemático espacio tienen escaso entendimiento de lo que es el anarquismo. Sus acciones los delatan como reventadores de lo que ha caracterizado a la UNAM: una comunidad diversa y tolerante, abierta al diálogo y respetuosa de la pluralidad en todos los ámbitos.

En otro espacio estudiantil, en el Instituto Politécnico Nacional (IPN), se está forjando ejemplarmente la exigencia de rendición de cuentas a los funcionarios, la transparencia que debe ser norma para quien tenga un puesto directivo en la institución. El movimiento politécnico ha logrado concentrar las exigencias estudiantiles y darles cauce, y lo ha realizado a plena luz del día, dando lecciones a políticos de colmillos retorcidos que han buscado diluir las justas exigencias de los estudiantes.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	OPINIÓN	26

Los representantes politécnicos en las negociaciones con los enviados del gobierno se anotaron una rotunda victoria cuando, como se decidió en la Asamblea General Politécnica, lograron que los burócratas fueran a Zacatenco, al auditorio Alejo Peralta, con el fin de que unos y otros hicieran sus planteamientos cara a cara. A los funcionarios nadie les ha tocado un pelo, pero, eso sí, han debido escuchar agudas críticas y brillantes exposiciones sobre cómo solucionar el conflicto y democratizar el IPN. La firmeza del movimiento politécnico bajó de su pedestal a los representantes gubernamentales, los puso en el mismo plano que los delegados estudiantiles, les ha mostrado que el verticalismo al que están acostumbrados se topa con el horizontalismo estudiantil. Y todo esto a rostro descubierto, frente a los asistentes al auditorio donde tienen lugar las negociaciones y los medios que les dan cobertura.

A rostro descubierto hay que enfrentar las ignominias que han oscurecido a México y pretenden seguirlo oscureciendo. Es el mejor antídoto para desenmascarar las intrigas del poder que siguen esforzándose por escamotear la justicia por la que con la cara en alto levanta su clamor la ciudadanía.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	PP	PP

LA ESQUINA

Cuando todo parece listo para terminar con el paro estudiantil en el IPN, aparecen un nuevo pretexto y una nueva posposición. Tal parece que hay un grupo ahí que sólo quiere prolongar el conflicto, porque no le interesa la comunidad politécnica. El movimiento desde hace rato ganó claramente, hasta perdón les pidieron. Es hora de volver a la actividad académica.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	1	2

»» ¿SERÁ?



Con gran influencia en la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior y con la confianza del presidente **Enrique Peña Nieto**, **José Narro Robles**, rector de la UNAM, fue el encargado de notificarle a **Enrique Fernández Fassnacht** su elección como director del Politécnico. En junio de 2013 había asumido la dirección de la ANUIES, en la que podía reelegirse por un periodo más, pero su panorama cambió totalmente, pues ahora enfrenta el conflicto en el Poli, que con lo visto ayer no tiene para cuándo solucionarse pese a su llegada.

ovaciones

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	1	2



Los Chuchos deben sumar al currículum el fin del PRD; los once, atorados por compas; de alto riesgo en CU

Y se juega

¡Ah, qué caray!

Mire usted que el juego Pumas-América, de la Liga MX, es intocable.

De alto riesgo, no sólo por la violencia que caracteriza a los vándalos de las porras, llamadas hoy pomposamente barras, sino por la situación política derivada de Ayotzinapa y del zafarrancho con elementos de la Policía Ministerial o Judicial en los alrededores del auditorio Che Guevara, donde están enquistados los anarcos, los reaccionarios avalados por **Juan Ramón de la Fuente y José Narro**.

El clásico de fútbol americano estudiantil Pumas CU-Aguilas Blancas se canceló, así, sin más, y el Pumas CU-Burros Blancos fue enviado a la Chi...huahua.

Es que los intereses políticos y económicos pesan más.

Y se juega a las diez de la noche para que ya hayan concluido las clases en el campus, pese a que no hay Metro ni Metrobús.

Total, para eso está el amigo del rector, **Miguel Angel Mancera**, que dispondrá corridas de autobuses de RTP para solucionario.

¿No son igual de violentos y peligrosos los porros del ovoide que los del esférico?

Vámonos: En el IPN se agota el tiempo y una miserable carta atoró el acuerdo para volver a clases.

albermontmex@yahoo.es

twitter: @albermontmex



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	1	3

PUNTOS SOBRE LAS IES

Visión confusa

Antonio Navalón

@antonio_navalon

En casi todos los países y desde luego en todos los gobiernos, las visiones son siempre más de una.

No es solo aquello de ver medio vacío o medio lleno el vaso, es que los seres humanos siempre tenemos la necesidad de soportar una determinada cantidad de realidad. Sin embargo, lo que está pasando en México es alucinante, además de doloroso.

Que un periódico como *Le Monde* llame "narco estado" al Estado mexicano es una ofensa que debe afectarnos a todos los mexicanos.

Todo aquel que no forma parte de "los malos", que paga sus impuestos, vive de manera decente y no tiene nada que ver con los narcos, debe sentirse insultado.

Conforme veo pasar los días y las horas y observo momentos y situaciones que me recuerdan en mucho sentido a otros cambios históricos como el que estamos viviendo me sorprende, por ejemplo, la petición de perdón - como si fuera el Papa Francisco - por parte del nuevo director del IPN por todo aquello que no hayamos podido entender del movimiento del Politécnico.

Soy un ciudadano que con sus impuestos ayuda a pagar el sueldo de los profesores del Politécnico y claro que no voy a entender ni aceptar que la antigua directora

tuviese un sistema de corrupción en torno a ella, pero de eso a que toda exclamación de una asamblea popular tenga razón, hay un gran trecho.

Sube el dólar lo cual es - sin duda - el resultado de la volatilidad de los mercados pero es claro que lo que está pasando dentro del país también incide. Además, la OCDE recortó los pronósticos de crecimiento del PIB para México de 3.4 a 2.6 por ciento lo cual se vea como se vea, también es repercusión del momento que atravesamos.

Lo peor de algunas situaciones del poder es que da la impresión de que como a ellos no les conviene enterarse, entonces los demás no nos enterarnos. Es una sensación incorrecta; es a ellos a quienes no les conviene porque pierden, ya que los mexicanos de a pie no tenemos más remedio que enterarnos de lo que están haciendo mal porque siempre perdemos.

En ese sentido, sin dramatizar, considero que debemos recuperar un poco del sentido común.

Estoy de acuerdo con el secretario de Marina respecto a que la división nos hace débiles y es catastrófica. Pero a continuación hay que señalar cuál es el objetivo nacional que nos ponemos porque no podemos tener un pozole de cuestiones en el que lo mismo están los desaparecidos, los 43 normalistas, la corrupción, el "ya me cansé", la "Casa Blanca" y la dimisión.

Así, solo tendremos mayor visión confusa.

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	NACIONAL	15

CARLOS ORNELAS*

IPN: tan cerca, tan lejos

Desde hace tres semanas, el grupo del gobierno que lleva las negociaciones con los estudiantes de la Asamblea General Politécnica dice que la solución está a la vuelta de la esquina; no que desborde, pero sí le pone optimismo a sus expectativas. La semana hizo la declaración de confianza más reciente. No es por echar la mala sal, como dicen en el lenguaje popular, pero a fe mía que la huelga todavía durará un par de semanas y el atolladero de fondo no se resolverá en el plazo corto. Es un río revuelto donde las fuerzas — las organizadas y las emergentes — apuestan a meter en sus redes lo más que se pueda.

Hace una semana recibí un mensaje de Héctor Toledo, ingeniero egresado de la ESIA, preocupado por la situación que atraviesa su Alma Máter. Al comentar mi artículo del 1 de octubre, hace una reseña extensa de los antecedentes del paro y ofrece datos que ignoraba (yo, no él); además, él hace un análisis y justifica la huelga. Su pieza no tiene desperdicio. Nada más resumo los párrafos donde ofrece la circunstancia que explica la irradiación del movimiento en el IPN.

“La ESIA inició el paro indefinido desde el 17 de septiembre, una semana antes de la huelga general, principalmente por la situación del plan de estudios, pero ya meses atrás la comunidad de la escuela se manifestaba contra actitudes autoritarias de los directivos por la desaparición de las actividades culturales. Situaciones como ésta fueron creciendo cual bola de nieve. Fueron los alumnos de primer semestre quienes comenzaron a manifestarse, juntando firmas y citando a las autoridades. No les hicieron caso y se les trató con desprecio al grado de quererlos vencer de que con el nuevo plan no tendrían clases los viernes. Por lo que toman la decisión de parar labores, junto con estudiantes de semestres más avanzados; ciertamente no fue un paro democrático sino impuesto, lo que incluso yo mismo les he cuestionado.

“La UPIICSA, con cierta tradición conservadora se levantó masivamente. No hubo un liderazgo visible; en cambio sí una gran desinformación: a) los títulos de técnicos (incluyendo el desprecio a los técnicos por parte de los propios politécnicos, hasta suicida si podemos llamarle así) fueron la mayor arma del movimiento, al igual que b)

la confusión sembrada por desconocimiento de la diferencia entre un Plan de Estudios y un Reglamento Interno. La mayoría de los participantes no hacía distinción alguna entre ambos conceptos, simplemente se tenía el sentir que se había aprobado algo sin consulta real.

“Pienso que hace mucha falta en el IPN la discusión pedagógica en la comunidad. Se requiere una transformación profunda de la institución. Este movimiento inició legítimamente y es justo, pero queda claro que los grupos de poder del IPN más que impedir el movimiento lo que han pretendido es dirigirlo”.

Si esta última aseveración es correcta — y pienso que sí lo es — explica la razón del gobierno federal de designar a Enrique Fernández Fasnacht como nuevo director general. Él cumple con los requisitos formales, posee una carrera de distinción en la administración universitaria y el servicio público, pero es ajeno a las tribus políticas y académicas del IPN. Quizá pueda ser un buen mediador en los conflictos.

Las autoridades apuestan a que con la designación del director general y la aceptación (acaso con algunas modificaciones de forma) de las demandas de los estudiantes se resolverá el problema. Tal vez se acabe la huelga, pero los asuntos de fondo seguirán allí: grupos en pugna, estudiantes que no quieren cambios y el acuerdo de que se realizará un congreso para “dirimir el presente y diseñar el futuro del IPN”, como dijo uno de los participantes en la negociación. Pero el IPN es una institución pesada, difícil de mover, con problemas labrados en décadas que no

se resolverán en plazos breves.

Fernández Fasnacht se sacó un tigre con muchas rayas en la rifa. Recibe una institución en turbulencia, en un contexto externo muy convulso y con un Congreso Politécnico encima. Éste, pienso, será como aquellos de la UNAM: foros para echar y expiar culpas, no para encontrar soluciones. A pesar de todo, hay que desear que tenga éxito. El IPN merece una pautita de reflexión.

Retazos

Agradezco a Héctor Toledo sus comentarios críticos.

*Académico de la Universidad Autónoma Metropolitana
Carlos.Ornelas10@gmail.com

No es por echar la mala sal, como dicen en el lenguaje popular, pero a fe mía que la huelga todavía durará un par de semanas...

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	NACIONAL	26



opinionexcelsior@gimm.com.mx

Con G de gris...

Señalado por sus supuestos nexos con la guerrilla — con el ERPI local y las sudamericanas FARC— desde el momento en que se conoció sería nominado para suplir al (aún) impune expriista **Ángel Heladio Aguirre Rivero** al frente del entonces, como ahora, inexistente gobierno estatal, más de uno se preguntó quién era y de qué era capaz el hasta entonces *gris* **Rogelio Salvador Ortega Martínez**.

Hoy, prácticamente, todos sabemos quién es y, más, de lo que es capaz... Él mismo, con su inacción ante la profundísima crisis que enfrenta la entidad que encabeza, y su explícita decisión de nada hacer si no es con el aval y apoyo de la Federación, del presidente **Enrique Peña Nieto** en particular, ha permitido validar los peores augurios sobre su breve interinato.

Y esto, porque si bien no pocos acreditaron su elección como sucesor del neo-neo-perredista **Aguirre Rivero** —hasta el estallido de la crisis de Ayotzinapa al menos— a que, “merced a sus (supuestos o reales) nexos con la guerrilla, estaría en posibilidad de avanzar en la búsqueda de los 43 normalistas desaparecidos tras los lamentables acontecimientos del 26 de septiembre en Iguala”, y que él mismo definió la ubicación de los mismos como su personal, lo cierto es que ni él ni el equipo con el que llegó a la administración guerrerense nada han aportado al logro de

tal objetivo... nada al menos que se sepa.

Nada tampoco, cuando no sea dejar hacer y dejar pasar (cuanto los supuestos o reales estudiantes y maestros-*vándalos* de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero, la imponente CETEG) han venido realizado en la sureña entidad —de interrupción de actividades escolares hasta incendio de sedes gubernamentales y/o partidistas— desde que el debate político se trasladó a la capital del país para, en un nada despreciable movimiento, intentar cargar al gobierno federal lo que, en su origen, no es más que un producto de la corrupción y descomposición de la izquierda perredista.

Ahora, a la vista las cada vez más cercanas elecciones en que deberán renovarse el Congreso, las alcaldías y la titularidad del Ejecutivo federal, el aporte del gobernador en turno y de quienes con él administran la cosa pública en Guerrero, tenderá a perder importancia y a ceder sus reducidísimos espacios en favor de las fuerzas político-partidistas que, de manera más o menos comprometida intentarán hacerse con el poder sexenal.

Y, como sabemos, las habrá...

Asteriscos

* Fuera de algún comentario medianamente inteligente y alguna imputación novedosa entre las partes, lo cierto es que el “debate público” entre el otrora *gurú* de las izquierdas y el cuestionado *¿dirigente?* **Carlos Navarrete Ruiz**, poco o nada aportó a esclarecer el futuro de esta fuerza política salvo, como advertimos aquí mismo desde el domingo, a consolidar la percepción de que, más tarde que temprano, **Cuahtémoc Cárdenas Solórzano** dejará el partido que él mismo ayudó a construir y en algún momento encabezó. La ruptura entre las partes es irreversible...

Veámonos el viernes, con otro comentario *De naturaleza política*.

Hoy, todos sabemos quien es Rogelio Ortega y de lo que es capaz... El mismo ha permitido validar los peores augurios sobre su breve interinato.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	EL CORREO ILUSTRADI	2

Repudian la reforma educativa

Profesores del Colegio de Bachilleres (Colbach) manifestamos total repudio a la reforma educativa emprendida por el gobierno federal, por su carácter contrario a los derechos legales y laborales adquiridos por los docentes. Asimismo, rechazamos la opinión que Sylvia Ortega Salazar, directora general del Colbach, ha externado varias veces en la prensa nacional acerca del abandono y bajo rendimiento escolar de nuestros alumnos y alumnas.

En ellas responsabiliza, con visión parcial, a los profesores, siendo que muchos factores inciden en este problema, y el primero es la crisis moral y económica derivada de más de 30 años de gobiernos neoliberales que se han desentendido de todos los asuntos de naturaleza pública, incluyendo la educación, en seguimiento a políticas diseñadas por los grandes organismos financieros internacionales. Aprovechamos este espacio para declararnos solidarios con todas las luchas del pueblo mexicano, y en este momento con nuestros hermanos de Ayotzinapa, a los que ofrecemos nuestro total apoyo.

¡Vivos se los llevaron, vivos los queremos! ¡Renuncia Peña Nieto!

*Carlos Gilberto García Mora,
Armando Urzúa Álvarez, Esequiel
Olalde Ibarra, Evangelina Soto
Ramírez, Josefina Parra Toledo,
Miguel Ángel Rodríguez Moran, F.
Ángel Hernández Muñoz, Carlos
Ángulo Ramírez, Carlos Ojeda
Estrada, Edith Ramírez Hernández,
Jesús Martínez C., y 31 firmas más*



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/11/14	EL CORREO ILUSTRADO	2

La UNAM debe pronunciarse sobre el caso Ayotzinapa

José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México. En mi calidad de consejero universitario electo, me permito solicitarle convocar al Consejo Universitario para que en sesión extraordinaria defina la posición de la UNAM sobre el tema de los 43 estudiantes de la normal rural de Ayotzinapa desaparecidos hace dos meses, y sobre el estado de sitio, tanto por las fuerzas federales como las del Distrito Federal, que vive la máxima casa de estudios en sus instalaciones.

Doctor José Alfonso Bouzas Ortiz